



FRENTES POLÍTICOS

1. Cuenta regresiva. Otro de los proyectos emblemáticos del gobierno federal está en marcha. En julio de 2023 iniciarán las pruebas del Tren Maya con los primeros vagones y la obra se inaugurará en diciembre, confirmó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien anunció que el gobierno comprará la zona arqueológica de Uxmal. Explicó que se están creando diferentes parques naturales, hoteles y paraderos en torno al trayecto del Tren Maya y entre ellos está el parque Nuevo Uxmal. Actualmente, la zona pertenece a un particular, se le presentó un avalúo y ya lo aceptó, dijo el Presidente. Cuando los rieles comiencen a llevar desarrollo a la península, se acallarán algunas voces. El Tren Maya, va.

2. Ayuda, por favor. El gobierno encabezado por el mandatario **David Monreal**, el sector turístico del estado y los líderes de las cámaras empresariales pidieron a la ciudadanía que se hable bien de Zacatecas, para que el turismo nacional e internacional pueda acudir a conocer la entidad y disfrutar de sus múltiples atractivos. El secretario de Turismo estatal, **Le Roy Barragán**, calculó que en el presente año se prevé rebasar entre los 300 mil y 400 mil visitantes, muestra de que el turismo está en plena reactivación, debido a que es uno de los ejes rectores del gobernador **Monreal**. Está muy bien pedir que se hable bien de la entidad, ¿pero es necesario recordarles que su inseguridad es de exposición?

3. Agendas llenas. El coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, mediante un mensaje publicado en redes sociales, señaló que 2023 será un año de intensa actividad legislativa. Entre los pendientes se encuentran los asuntos relativos a la Ley de Telecomunicaciones, el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares y la regulación de cannabis para uso lúdico. El senador dijo que la reforma electoral también es uno de los temas más sobresalientes; sin embargo, su proceso legislativo concluirá hasta el próximo período ordinario de sesiones en febrero. En enero no podrá aprobarse el plan B de la reforma electoral porque Morena y sus aliados no tienen la mayoría calificada. Las responsabilidades del Senado nunca habían sido tantas como ahora. No fallen.

4. Fuego en Pemex. **Octavio Romero**, director de Pemex, tiene una bomba de tiempo en las manos. En total son 876 médicos residentes de 8 hospitales de Petróleos Mexicanos en paro desde el 15 de diciembre. Y, aunque cada uno ha recibido intimidaciones o amenazas por parte de sus superiores, son los del Hospital Central Sur de Alta Especialidad quienes más han padecido las represalias. En un video, al cual tuvo acceso **Excélsior**, se escucha cómo el área administrativa niega el derecho a las vacaciones de una médica residente, asegurando que por el momento "están paradas", a pesar de que ya estaban firmadas. Siguen en el mismo fallido esquema: a golpes no se arreglan las cosas. ¿Y **Luisa María Alcalde**, la secretaria del Trabajo?

5. Atrapado sin salida. Luego de que el PRI aprobara la reforma a sus estatutos que le permitirían a **Alejandro Alito Moreno** quedarse en la dirigencia nacional para participar en el proceso interno del partido rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, varios priistas decidieron impugnar la decisión. El más reciente caso fue el de la expresidenta del tricolor **Dulce María Sauri**, quien informó sobre una impugnación que interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Hizo un llamado a recuperar la institucionalidad del PRI. Este asunto es de urgente resolución porque afecta la composición de una posible alianza opositora. Y el tiempo vuela...